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 Castilla-La Mancha 

Cesado fulminantemente el 
coordinador de urgencias del hospital 
por "no esconder los pacientes" 

El coordinador de urgencias del hospital 'Virgen de la Salud' de Toledo ha sido 
cesado por no esconder los pacientes que están en pasillos hospitalizados sin 
habitación. 
Decisión de la nueva gerente, Cristina Granados, que lleva menos de 3 meses en 
el cargo. 
eldiarioclm.es  

 

Foto oficial. 
 

Tras una acalorada recriminación por parte de Cristina Granados, gerente del área 
integrada del hospital de Toledo, con el coordinador de urgencias del centro 'Virgen de 
la Salud', la gerente ha cesado fulminantemente a este profesional de su puesto de 
trabajo. Los motivos, según los propios trabajadores del hospital y presentes en el 
momento, ha sido "no esconder a los pacientes que están en los pasillos hospitalizados 
para que no estén a la vista". 

Granados ya mostró desde su llegada al centro de Toledo su énfasis en esconder la 
presencia de enfermos en los propios pasillos del centro, algo que ya es tónica habitual 
en el 'Virgen de la Salud' y que de hecho son unos pacientes que no están en los pasillos 
esperando una cama de hospitalización, sino que esa es su cama de hospitalización, en 
un lado del pasillo junto a los goteros y demás medios médicos. 



Hace unos días la supervisora de enfermería del hospital dejó voluntariamente su puesto 
de trabajo y presentó su dimisión cansada de la situación que se vive en el hospital 
toledano y de los recortes propuestos por el Sescam y la Junta de Comunidades. La 
nueva gerente decidió, a su llegada al centro, iniciar unas obras para ampliar los 
servicios de urgencias del centro que según trabajadores del centro la única función que 
tienen es "esconder a los pacientes que siguen estando en los pasillos para que no se 
vean", obras que además no venían acompañadas de un aumento necesario de personal 
para cubrir las nuevas camas (los mismos profesionales tenían que encargarse de más 
pacientes, algo que ya no pueden hacer al estar al máximo de capacidad). 

Desde hace meses los propios pacientes y familiares envían prácticamente a diario 
imágenes de cómo pasan su estancia hospitalaria en mitad de un pasillo, dándose con 
esa obra el caso agravante de que mientras en un pasillo un enfermo estaba 
hospitalizado en una camilla, a un metro de él había un albañil trabajando en las paredes 
del mismo edificio, circunstancias denunciadas numerosas veces. 

Los propios trabajadores, que han criticado las formas de Granados, que consideran 
insultantes hacia los trabajadores, señalan que todo el empeño de la nueva gerente del 
centro desde su llegada es "esconder a los pacientes. Que no se vea el estado precario 
que se sufre en el hospital". De ahí el cese inmediato del coordinador de urgencias, que 
ya ha dejado su puesto de trabajo. 

 



ÉBOLA 31/10/2014 18:04

UPyD pide que Mato aclare en el Congreso si se
incumplió la Ley de Prevención de Riesgos Laborales

Madrid, Europa Press El Grupo Parlamentario Unión, Progreso y Democracia (UPyD)
ha registrado una solicitud de comparecencia en el Congreso para que la ministra de
Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Ana Mato, explique si se ha producido algún
incumplimiento de la Ley de Prevención de Riesgos Laborales durante la atención a los
pacientes con ébola en España.

En concreto, según han explicado en fuentes de la formación magenta a Europa Press,
el objetivo es que la titular de Sanidad aclare en la Comisión de Sanidad de la Cámara
Baja si se produjo algún incumplimiento, tanto por su departamento como por parte de
la Consejería de Sanidad de la Comunidad de Madríd, después de que el Consejo
General de Enfermería denunciara la semana pasada que se habían vulnerado varias
leyes.

En el caso concreto de la normativa en materia de Prevención de Riesgos Laborales, el
informe de los enfermeros denunciaba que no constaba que cada trabajador que
atendió tanto a los dos misioneros repatriados con ébola como la auxiliar de Enfermería
Teresa Romero, infectada tras atenderlos, recibieran una formación teórica y práctica
"suficiente y adecuada" en materia preventiva, en relación con las labores que iba a
desempeñar.

Una situación que, según aseguran estos profesionales sanitarios, contravendría el
artículo 19 de la Ley de Prevención de Riesgos Laborales y el artículo 12 del Real
Decreto 664/1997.
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Culmina la la Cumbre Mundial "Enfermería ante el
ébola"

Por Elsa Bernaldo de Quirós
Más artículos de este autor
01/11/2014@23:21:32 GMT+1

Enfermeros de todo el mundo acuerdan en Madrid estrategias y recomendaciones para
enfrentarse a la crisis del ébola.
El Consejo General de Enfermería ha presentado la Declaración de Madrid de la
Cumbre Mundial “Enfermería ante el Ébola”, que se ha celebrado en la capital y ha
contado con la participación de enfermeros y enfermeras que se han enfrentado a
casos de ébola.

Durante las dos jornadas que ha durado la cumbre se han analizado a puerta cerrada y
con total libertad científica y profesional, todas y cada una de las experiencias vividas
hasta el momento en la actuación en esta crisis. “Hemos realizado un intercambio muy
rico de información con países de todo el mundo para acordar esta declaración”, ha
afirmado Máximo González Jurado, presidente del Consejo General de Enfermería, que
ha destacado que algunos de los testimonios del cuarto mundo han evidenciado que
con una buena estructura organizativa se puede superar esta crisis. En este sentido,
González Jurado ha contado el caso de Senegal, “un país que ha hecho las cosas de
forma excelente y ha erradicado el virus”. “Este país tuvo humildad y transparencia, ya
que supo pedir ayuda, la recibió y gestionó el problema de forma excelente. Hoy son
todo un ejemplo”, ha manifestado.

Para el presidente de los enfermeros, la transparencia en estos casos es “fundamental,
ya que es lo que nos hace que aprendamos y es la única manera de llegar a superar
esta crisis”. Asimismo, tras escuchar los testimonios de todos los expertos, González
Jurado ha resaltado que el lema de esta cumbre tiene que ser “tolerancia cero”.
“Cuando hemos analizado en profundidad todas las experiencias se puede demostrar
que haciendo las cosas bien es casi imposible que un profesional sanitario se pueda
contagiar. Existen medios suficientes para que nadie se contagie, pero si todos
decimos que todo se ha hecho bien, seguiremos cayendo en un error”, ha subrayado.

Una de las grandes deficiencias que se han encontrado los profesionales de enfermería
en España es que no se han hecho entrenamientos ni simulaciones para enfrentarse al
virus. “Hemos comprobado que desde que se establecieron los protocolos en algunos
países de África ya no hay contagios y eso que sus medios están a años luz de los
nuestros”, ha recalcado Máximo González Jurado. Además, al comparar dos países
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del mismo entorno político como son Noruega y España, el presidente de la
organización colegial ha resaltado que “en el país nórdico la seguridad y tranquilidad
era total y en el nuestro era de terror”.

En esta línea, ha destacado que habrá un antes y un después de la cumbre porque se
podrá empezar a trabajar a nivel europeo y mundial desde la profesión enfermera. “En
España no hemos tenido un problema de medios, sino un problema de gestión de
medios y colaboración entre las partes”, ha recalcado González Jurado, que ha vuelto
a resaltar que no se ha contado con la opinión de la enfermería durante toda esta crisis,
a pesar de que el 95% de las intervenciones con estos pacientes han sido de
enfermeros.

Los expertos que han participado en la cumbre han concluido que los gobiernos
deberían centrar las ayudas y recursos disponibles en el continente africano, de forma
preferente, a fin de combatir la infección en los lugares de origen, y tendrían que crear
“entornos de trabajo seguros” como requisito previo a la prestación de asistencia a los
pacientes infectados por ébola. “Es necesario contar con protocolos y procedimientos
específicos elaborados por todos aquellos que, como los enfermeros, han de aplicarlos
para proporcionar calidad y seguridad a los pacientes y a ellos mismos”, expone la
Declaración de Madrid.

Actitud humilde

Por su parte, David Benton, director general del Consejo Internacional de Enfermería,
ha reconocido que esta cumbre ha servido para que “las instituciones podamos
conocer de primera mano qué necesitamos corregir para dar seguridad a los
profesionales”. “Es fundamental una actitud humilde para poder resolver problemas en
lugar de acusar. Hay que pensar que las cosas se pueden hacer mejor y no que se han
hecho bien porque así estaremos mejor preparados para los casos que se puedan
producir en el futuro”. Para Benton, también es imprescindible que todos los
profesionales participen en la creación de los protocolos para superar esta crisis.
“Tenemos un sistema sanitario y eso implica que todos los actores deben contribuir a
la solución del problema”, ha apuntado.

Además, ha considerado que los gobiernos tienen que planificar y pensar los distintos
escenarios que pueden ocurrir porque de momento sólo ha habido contagiados adultos,
pero Benton se ha preguntado “qué sucedería si de pronto tuviésemos un brote de 100
personas o hubiese niños o embarazadas infectadas”. “El que diga que todo lo que se
ha hecho es maravilloso es un iluso porque hemos tenido que abordar un problema que
no habíamos tenido antes y ahora tenemos que aprender todos”, ha puntualizado.

El director general de la Federación Europea de Enfermería, Paul de Raeve, también
ha querido resaltar la importancia de este encuentro porque es fundamental escuchar a
aquellos que trabajan sobre el terreno. De Raeve ha manifestado que es muy
importante saber lo que está sucediendo para poder elaborar una legislación europea
correcta y saber qué acciones emprender. “En esta cumbre no se ha tratado de culpar
o avergonzar a nadie, sino de compartir experiencias para hacer las cosas mejor.
Tenemos que estar juntos y recopilar información basada en la evidencia”, ha
señalado. Asimismo, ha reconocido que la profesión necesita el apoyo de la Unión
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Europea y de la Comisión Europea para realizar esta labor. “Quiero que las
autoridades europeas asignen más fondos para llegar a una mejor situación”, ha
concluido.

16 millones de enfermeros

Además de los representantes de los profesionales de enfermería a nivel nacional,
europeo y mundial, que representan a 16 millones de enfermeros, la declaración ha
sido consensuada también por representantes de los países de Europa y África que se
han visto afectados por el virus; la ONG Médicos sin Fronteras; las sociedades
científicas enfermeras; y las siguientes organizaciones sindicales: Public Service
International (PSI), que representa a 20 millones de trabajadores públicos de 148
países y territorios; Sindicato de Auxiliares de Enfermería SAE; sindicato SATSE; UGT
y CC.OO.
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"La obligatoriedad de colegiarse allí donde se ejerce
no es baladí"

JUAN NIETO / MADRID
@ElGlobalNet
viernes, 31 de octubre de 2014 / 17:30
CARLOS CARNICER, presidente de Unión Profesional
Carlos Carnicer, presidente de Unión Profesional (UP) analiza para EG la futura Ley de
Servicios y Colegios Profesionales.
Van a cumplirse dos años desde que el Ministerio de Economía dio a conocer (el 28 de
diciembre de 2012) el primer borrador de Ley de Servicios Profesionales. Desde
entonces, el texto de la futura Ley de Servicios y Colegios Profesionales ha sufrido
modificaciones pero se desconoce cuándo será llevado a Consejo de Ministros para su
aprobación definitiva. Carlos Carnicer, presidente de Unión Profesional (UP), que
agrupa 35 consejos generales (que aglutinan cerca de un millar de colegios
profesionales y millón y medio de profesionales liberales), analiza para EG esta ley.
Pregunta. Desde que en julio el Ministerio de Economía diese a conocer su última
versión del anteproyecto de Ley de Servicios y Colegios Profesionales… ¿Han tenido
alguna noticia acerca de su tramitación?
Respuesta. No. Es más, en UP no tuvimos noticia de ese último borrador por conducto
oficial, y no hemos tenido ninguna noticia en estos últimos meses.
P. Parece ser que el Gobierno estaría ahora dispuesto a 'limar' ciertos aspectos
polémicos e iniciar una nueva ronda de conversaciones con los colectivos afectados.
¿Alguien se ha puesto en contacto con UP para ello?
R. No, de momento no se ha puesto nadie en contacto con nosotros.
P. A este respecto, ¿qué labor realiza UP para modificar algunos de los aspectos que
contenía ese anteproyecto elaborado por Economía?
R. Seguimos sensibilizando a la sociedad y a la Administración Pública, siempre que
podemos, del significado de la colegiación y de la independencia de las organizaciones
colegiales para defender los derechos de la ciudadanía.
P. En lo que respecta a la profesión farmacéutica, uno de los aspectos más polémicos
es la posibilidad de que un profesional se inscriba en cualquier colegio de España y
pueda trabajar en cualquier parte del territorio. ¿Insistirán en que se modifique?
R. No se trata de una cuestión baladí que afecte únicamente a la profesión
farmacéutica. En realidad, es un aspecto fundamental para poder garantizar la calidad
de los servicios que se prestan desde todas las profesiones. Como bien señalaba el
Consejo de Estado en su dictamen sobre el anteproyecto de Ley de Servicios y
Colegios Profesionales, se respeta de mejor forma la garantía institucional establecida
en el artículo 36 de la Constitución Española si se mantiene la exigencia de ciertas
condiciones de arraigo territorial que garanticen la efectiva sujeción a la disciplina
colegial.
P. En un principio se fijó como fecha límite para su aprobación el primer semestre del
año. Una vez que se cumplió este plazo, ¿cree que se aprobará durante esta
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legislatura?
R. No lo sé, pero lo que sí sé es que hay muchas otras normativas y cuestiones a
reformar antes de la Ley de Servicios y Colegios Profesionales que, como afirmó el
propio ministro de Economía, Luis De Guindos, se trata de un sector regulado que
funciona bien. De hecho, como subsector de los servicios se ha mantenido sólidamente
durante la crisis. Hay que tener bien presente que los profesionales liberales en España
representan el 9 por ciento del Producto Interior Bruto, el 6 por ciento de la ocupación
laboral, el 3 por ciento del empleo indirecto y el 30 por ciento del trabajo universitario.
La calidad humana y científica de nuestros profesionales es destacada constantemente
por el resto de profesiones europeas. Creemos que el ministro de De Guindos debería
tener en cuenta estas y otras cuestiones esenciales para no estropear lo que hoy
funciona estupendamente.
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DE ACUERDO CON UNA ENCUESTA DE LA FNCP

Las clínicas privadas pasan la página de la crisis

Prevén una estabilización o crecimiento del empleo y un incremento en la
facturación

Lunes, 03 de noviembre de 2014, a las 13:02

Enrique Pita. Madrid
El año 2014 cerrará con buenos datos de empleo en el sector de las clínicas privadas.
Al menos así se desprende de la ‘Encuesta sobre aspectos de gestión en centros
sanitarios’ elaborada por la Federación Nacional de Clínicas Privadas (FNCP) y
Deloitte, que revela que el 64 por ciento de las clínicas prevén una estabilización de
sus plantillas a lo largo de este año, al tiempo que el 22 por ciento espera cerrar el
curso con un incremento de trabajadores. Solo el 14 por ciento de los centros considera
que la evolución de sus plantillas será negativa.

Según ha explicado Marcos Guerra, manager de Life Sciences & Healthcare de
Deloitte, esta previsión al alza del empleo está directamente relacionada con las
expectativas de un incremento en la facturación el próximo año. Así, el 45 por ciento de
las clínicas esperan que la facturación crecerá en 2015, y la mitad de las que prevén
este comportamiento positivo esperan un crecimiento por encima del 5 por ciento. En el
lado opuesto, solo un 19 por ciento prevé que su facturación se reducirá en el próximo
año. Este dato contrasta, además, con una expectativa de disminución de los
conciertos de en torno al 4 por ciento en 2014, y que probablemente continuará en esta
tendencia en el futuro.

Así, la estrategia de crecimiento de las clínicas pasan por reducir sus costes (38 por
ciento), mientras que el 25 por ciento apuesta por el fomento del turismo sanitario y el
24 por ciento considera que será determinante la incorporación de nuevo equipamiento
tecnológico. Por otra parte, un 20 por ciento confía en establecer alianzas con otros
proveedores para lograr ese incremento de la facturación.

Según ha explicado la presidenta de la FNCP, Cristina Contel, esta encuesta
“responde a las preocupaciones de los gestores”, entre las que destacan no solo el
comportamiento del empleo, sino también las perspectivas que abren los procesos de
concertación que se están produciendo en el sector, como el de Idcsalud y Quirón
(“plantea grandes expectativas, pero también grandes incertidumbres”, ha dicho
Contel), el impacto del incremento del IVA, el peso que tendrá la apuesta por el turismo
sanitario, o la caída de la concertación con las administraciones públicas.

Comportamiento de la deuda
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Dentro de las preocupaciones, el conjunto del sector muestra inquietud ante la
evolución de la morosidad de las administraciones, especialmente en lo relacionado
con los plazos de pago. Así, se ha incrementado un 7 por ciento el volumen de las
facturas que se abonan fuera del plazo fijado por la legislación vigente (ha pasado del
88 al 95 por ciento en un año”. Así, el plazo medio de pago entre 31 y 60 días se
produce en un 23 por ciento de los casos; de 60 a 90 días en el 36 por ciento; de 3 a 4
meses en un 20 por ciento y, por encima de 4 meses, en el 16 por ciento de las
clínicas. Comparado con los datos del año anterior, la presidenta de la FNCP ha
destacado el incremento “considerable” del número de clínicas que cobran en menos
de 3 meses (del 47 por ciento al 64 por ciento).

En cuanto al volumen de la deuda, y aunque los representantes de la FNCP no han
precisado el importe total, sí han adelantado que el 63 por ciento de las clínicas tienen
adeudos por debajo de 250.000 euros, mientras que a un 7 por ciento del total se les
adeuda más de 1 millón de euros. En comparación con el año anterior, la encuesta
refleja que se ha reducido el volumen de las deudas, en especial en el caso de la
deuda menor de 250.000 euros.
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La Enfermería escolar, una apuesta clara por la salud

Publicado el martes, 4 noviembre, 2014 por Redacción
Niños y jóvenes que se encuentran sanos, tanto física como emocionalmente, al recibir
una educación acorde en un entorno adecuado, tienen una mayor autoestima que
aquellos que no disfrutan de esas ventajas. Es por ello que, incorporando la Enfermería
escolar en centros educativos se pretende asegurar una continuidad en los temas
relacionados con la Educación para la salud. Una serie de conocimientos que con el
paso de los años se van afianzando hasta convertirse en hábitos rutinarios que dan una
eficacia notable a este tipo de iniciativas.

Los beneficios de este puesto para los centros hospitalarios son claros: puede atender
accidentes leves en las propias instalaciones, supervisar al alumnado con diversos
problemas sanitarios (diabéticos, celíacos, alérgicos…), asesorar a tutoría y profesorado,
coordinar campañas como las de hábitos saludables y, en definitiva, convertirse en un
referente sanitario cercano para los y las estudiantes.

Cabe destacar que la figura de la enfermera escolar sirve a escuelas, colegios e
institutos como unidad de apoyo para el total desarrollo de programas que mejoren los
estilos de vida de la población escolar. De este modo, asume una triple función: función
asistencial; de promoción de la salud y de prevención de enfermedades y conductas de
riesgo a través de Programas de Educación para la Salud enfocados a alimentación,
higiene corporal y ambiental, prevención de accidentes, primeros auxilios, sexualidad,
consumo de tabaco y otras drogas; y fomentando el autocuidado en temas de salud.

Una de la etapas más vulnerables y, por ello, más delicadas son las que van de la
niñez a la adolescencia, pues la población se encuentra en proceso de formación de
hábitos, creencias y competencias, que permitirán desarrollar el propio concepto como
persona. De ahí, que la figura de la enfermera escolar signifique no sólo la aportación
profesional de conocimientos, sino una puesta por la calidad de la Educación para la
Salud.

Una necesidad que debe instaurarse en los centros educativos

Actualmente numerosos centros ya disponen de una profesional sanitaria especializada
en este tipo de casos, aunque la regulación no se ha llevado a cabo en todos los
centros educativos a nivel nacional, si es cierto que los avances de los últimos años
hacen pensar que pronto todas las escuelas de España tendrán instaurada esta figura
tan importante para la salud, pública o privada.

La integración en las aulas de niños con diferentes discapacidades crónicas o
enfermedades como espina bífida, asma, diabetes, epilepsia, alergias, trastornos
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alimenticios o drogodependencias son asuntos que desbordan al profesorado docente
y requieren de la ayuda de profesionales de la salud. La aparición de la enfermera
escolar, dedicada exclusivamente a atender a los alumnos a tiempo parcial o completo
en horario lectivo, es más que necesaria.
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El Colegio de Enfermería de Gipuzkoa organiza las VIII
Jornadas de Innovación e Investigación Enfermera

Publicado el miércoles, 5 noviembre, 2014 por Redacción
Como cada año por estas fechas, el Colegio Oficial de Enfermería de Gipuzkoa
(COEGI) organiza la VIII Edición de las Jornadas de Innovación e Investigación
Enfermera, bajo el lema CONOCER-NOS’, el encuentro comienza hoy y finalizará
mañana 6 de noviembre desde la Cámara de Comercio de San Sebastián (Avda. de
Tolosa, 75).

Estas jornadas están dirigidas para todos los enfermeros que estén interesados en
participar, siendo el escenario perfecto para que los profesionales sanitarios de
Gipuzkoa presenten y compartan numerosos trabajos de investigación, protocolos y
conocimientos que han venido desarrollando a lo largo de los últimos meses.

Desde primera hora de la tarde (la inauguración de esta octava edición comienza a
partir de las 16.30 horas) se abrirán las primeras ponencias y mesas redondas,
contando previamente con la intervención de Mª Pilar Lecuona, presidenta del COEGI,
quien subraya que, con la organización de este encuentro, “el Colegio pretende
fomentar la investigación entre todos los enfermeros guipuzcoanos”.

En esta ocasión se ha preparado un programa intenso, cargado de temas interesantes
para los enfermeros que se irán abordando en tres mesas redondas en formato
ponencia y defensa de póster. Entre los bloques a destacar, se encuentran los
relacionados con la evolución histórica de la legislación en materia de la salud sexual y
reproductiva en España; el estrés y el bullying como elemento estresor de
adolescentes; el problema de la adicción de los jóvenes y el móvil; o el plantemaiento
de un programa de educación sexual en mujeres con cáncer de mama.

Las jornadas pondrán su punto y final mañana a las 19.15 horas con la entrega de
Premios a los trabajos más destacados y la posterior ceremonia de Clausura.
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EL PP DICE ‘NO’ AL RESTO DE ENMIENDAS A LOS PGE

Aplazada a 2016 la subida de sueldo a los empleados
públicos

También ha descartado elevar la tasa de reposición o devolver a los trabajadores
públicos la totalidad de la paga extraordinaria devengada en 2012

Miércoles, 05 de noviembre de 2014, a las 16:50

Redacción. Madrid
El Partido Popular ha rechazado, en la Comisión de Presupuestos del Congreso de los
Diputados, aumentar el salario de los funcionarios el año que viene, tal y como habían
solicitado el PSOE, la Izquierda Plural (IU-ICV-CHA) y UPyD, y también ha descartado
elevar la tasa de reposición o devolver a los trabajadores públicos la totalidad de la
paga extraordinaria de la Navidad de 2012.

Durante la primera jornada de debate y votación de las enmiendas de los grupos de la
oposición al proyecto de ley de Presupuestos Generales del Estado (PGE) para 2015,
los populares han defendido la necesidad de mantener congeladas las retribuciones de
los trabajadores de la Función Pública aunque han destacado la decisión del Ministerio
de Hacienda de devolverles una cuarta parte de la paga extraordinaria de diciembre de
2012.

Sin embargo, desde la oposición se ha recordado que esa medida no se deriva de una
decisión del Ejecutivo sino de varias sentencias judiciales que le obligan a aportar a las
nóminas públicas la parte de esa paga derivada de los días que ya habían generado
derecho antes de aprobarse la supresión de 2012.

Recuperar la paga ‘extra’

Además, diferentes formaciones han reclamado incrementar los sueldos públicos como
vía de reactivar el consumo interno y, así, impulsar la recuperación económica. En
concreto, UPyD exigía una revalorización del uno por ciento y el PSOE del 1,5 por
ciento, mientras que la Izquierda Plural ha elevado ese porcentaje hasta el 2,6 por
ciento para que los funcionarios recuperen la capacidad de compra perdida en los
últimos años.

Los tres grupos, así como CiU y el Bloque Nacionalista Galego, exigían además
recuperar la totalidad de la ‘extra’, si bien la formación magenta precisaba que esa
devolución debía realizarse mediante una cuarta paga extraordinaria a pagar en abril y
también pedía recuperar las aportaciones a planes de pensiones del personal
funcionario.
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Por su parte, la coalición de izquierdas planteaba también un nuevo sistema de paga
compensatoria en función del IPC para adaptar los sueldos públicos a la evolución de
la inflación; mientras que el BNG proponía permitir a cada administración pública
decidir el incremento salarial de sus trabajadores libremente.

Tasa de reposición

En cuanto a la tasa de reposición, que según consta en el proyecto de ley se eleva del
10 al 50 por ciento en servicios esenciales, como la sanidad o la lucha contra el fraude,
se mantendrá en términos generales del cero por ciento un año más.

Algo que la oposición critica y que ha llevado a varias formaciones a presentar
enmiendas -todas rechazadas por la mayoría absoluta del PP- para incrementar esa
cifra. En concreto, el PSOE pedía un 30 por ciento de reposición general, que llegara al
100 por ciento en servicios como la educación, la sanidad, la policía, las Fuerzas
Armadas o la Agencia Tributaria, entre otros.

IU-ICV-CHA, por su parte, pedía llegar hasta el 100 por ciento con carácter general en
los servicios públicos esenciales, lo mismo que UPyD, que además reclama una ley
para regular las retribuciones de los cargos políticos electos y equiparar los salarios de
los agentes de Policía Nacional y Guardia Civil a lo que cobran los cuerpos policiales
autonómicos.

Por su parte, el BNG exigía también un 100 por ciento de reposición de las bajas en
varios sectores, incluido el Servicio Público de Empleo, los servicios sociales o la
dependencia; así como eliminar todas las restricciones a la contratación de personal
temporal por parte de las administraciones públicas.

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

jueves, 06 de noviembre del 2014                             Página 96 de 96

http://www.tcpdf.org


Enfermeros españoles mal pagados en Alemania

ÁNGELES LÓPEZMadrid Actualizado: 07/11/2014 05:44 horas

Eliezer Reyes lleva desde mayo de 2013 en Berlín trabajando como enfermero.
Diplomado hace casi 10 años en su tierra natal, Las Palmas de Gran Canaria, se fue a
Alemania para buscar una estabilidad laboral que España no le ofrecía. Es un ejemplo
de otros muchos enfermeros que salen de nuestro país para mejorar su vida. Sin
embargo, el país germano les ha dado una sorpresa negativa: una desigualdad salarial
que supone un salario un 40% menor al de sus compañeros alemanes. Por eso él y
otros profesionales han empezado a movilizarse para intentar luchar contra esta
injusticia.

El paro está aumentando considerablemente en el sector sanitario. Si en 2009 el
número de enfermeros parados era de 4.104 esa cifra se multiplicaba por tres a finales
de 2012 fecha en la que el número de estos profesionales sin trabajo era de 14.789 de
un total de 250.121 enfermeros no jubilados, según datos de la Organización Colegial
de Enfermería - Consejo General.

Por culpa del paro o de la inestabilidad laboral, en una década (entre 2002 y 2012) han
sido más de 1.100 los enfermeros que han salido fuera de España. Entre los destinos
preferidos en 2013 se encuentran Reino Unidos, Irlanda, Bélgica o Alemania, entre
otros.

"No tengo ninguna queja de los alemanes. Me han tratado muy bien. Pero estamos
reclamando una igualdad salarial porque no entendemos por qué nos pagan menos
cuando hacemos el mismo trabajo que nuestros compañeros", explica desde Berlín.

Tanto él como otros compañeros alemanes fueron contactados en España por la
empresa alemana Gip que les ofreció un curso de formación del idioma y un contrato
por el que cobrarían 9,5 euros la hora durante 18 meses. La única condición era que, si
renunciaban antes del año y medio, tendrían una multa de 6.600 euros. "La empresa
cumplió con lo prometido. Pero el problema es que mis compañeros alemanes están
cobrando 12 euros por hora y eso, a final de mes, supone unos 600 euros de diferencia
por realizar las mismas tareas, las mismas funciones y responsabilidades", se queja
Eliezer quien asegura que la empresa no ha hecho caso a sus reclamaciones.

Por este motivo, él junto con otros enfermeros españoles y también almanes han
empezado a movilizarse para cambiar esa desigualdad laboral. "A través del Grupo
español de Acción Sindical hablamos con varios sindicatos, entre ellos el alemán Ver.di
quienes nos han aconsejado sobre las medidas que podemos tomar como enviar
escritos a la empresa, manifestarnos delante del Ministerio de Sanidad alemán y que la
prensa se haga eco de esto", explica este enfermero canario.
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En Alemania la formación de enfermería no es universitaria a diferencia de lo que
ocurre en España algo que, según señala Reyes, se constata en el día a día. "En
general, estamos bastante mejor formados que ellos. Pasa lo mismo en Reino Unido
donde la cualificación de los enfermeros españoles es reconocida y ésta les permite
llegar a cargos de responsabilidad debido a la capacidad que tenemos para la
realización de técnicas y a nivel teórico". No obstante, ese salto en la preparación hace
que algunos profesionales no se sientan motivados para salir fuera de España ya que
consideran que en otros países van a poder hacer mucho menos que aquí.

A diferencia de Eliezer, quien asegura que no se ve regresando a España hasta que la
situación laboral y social no haya mejorado, otros enfermeros sí desean volver a su
país natal, aunque no es fácil en que, como denuncian los sindicatos del sector, no se
sustituyen jubilaciones o bajas por enfermedad.
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